

Martes 06 de Septiembre del 2011

El Financiero Temor a recesión global hunde a bolsas europeas Clara Zepeda Hurtado Las abultadas caídas del sector financiero europeo y el cada vez más extendido temor a una nueva recesión global hicieron temblar ayer a los mercados mundiales, y México no fue la excepción. En medio de un lunes negro en el viejo continente y con Wall Street en día festivo, el dólar se envalentonó en el mercado cambiario, dado que las persistentes preocupaciones económicas en la zona euro, junto con la evidencia de una continua desaceleración de Estados Unidos, elevaron la demanda por activos de refugio. De acuerdo con el Banco de México, el tipo de cambio del peso cerró en 12.5190 unidades por dólar spot, su máximo nivel desde el 19 de octubre, cuando cotizó en 12.54. P.C. sistema financiero, mercado bursátil, recesión Estados Unidos, hacia un prolongado estancamiento Eduardo Jardón Los indicadores de la economía estadounidense sugieren que se dirige hacia un periodo prolongado de estancamiento y no a una recesión. De acuerdo con un análisis de Base Casa de Bolsa, este estancamiento es consecuencia de los problemas de confianza de los consumidores en Estados Unidos, y de la crisis ocasionada por los altos desequilibrios fiscales en Europa. Según el reporte, en la primera mitad de este año la mayor economía del mundo presentó una recuperación menor a la estimada, lo cual fue ocasionado por el desastre ocurrido en Japón y por la incertidumbre generada entorno al nivel de deuda de ese país. P.C. Estados Unidos, actividad económica, estancamiento económico Avances del gobierno se reflejarán en los índices de competitividad: Perret (Ivette Saldaña) La Secretaría de Economía (SE) confió en que los avances del gobierno se reflejarán en los índices de competitividad que darán a conocer esta semana el World Economic Forum (WEF) y en octubre el Instituto Mexicano para la Competitividad (Imco), así como los que publicarán en 2012 el Institute for Management Development (IMD) y el Doing Business que elabora el Banco Mundial (BM). El secretario técnico y el director general adjunto de Competitividad, Enrique Perret y Narciso Suárez, respectivamente, explicaron que los avances que más impactarán favorablemente en esos índices serán los programas nacionales de innovación, infraestructura, acceso al crédito, capital emprendedor y mejora regulatoria. Igualmente, el número de días en que se otorgan los permisos de construcción y del Registro Único de Garantías. P.C. índice de competitividad, World Economic Forum Creación de empleos avanza a "muy buen ritmo": Cordero Zenyazen Flores En lo que va del sexenio se han creado un millón 529 mil 430 empleos, informaron los secretarios de Hacienda, Ernesto Cordero, y del Trabajo, Javier Lozano, y negaron que la política laboral sea un fracaso de la administración del presidente Felipe Calderón, pues se han venido generando plazas a un "muy buen ritmo". Citaron que en agosto se registró un aumento mensual de 66 mil 683 trabajadores inscritos en el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), con lo que se alcanzó la cifra total de 492 mil 502 nuevos puestos de enero a la fecha. Así suman 15 millones 104 mil 131 mexicanos cotizantes en el IMSS, lo que es un nuevo "máximo histórico" para el organismo de salud P.C. empleo, política laboral Aseguradas, 8.1 millones de hectáreas agrícolas Héctor A. Chávez Maya En lo que va de la presente administración se aseguraron 8.1 millones de hectáreas de superficie agrícola, ocho veces más que entre 2003 y 2006, cuando sólo estaban protegidas 972 mil hectáreas. Asimismo, las unidades animal aseguradas en 2011 suman cuatro millones 227 mil, contra 262 mil del periodo mencionado, indica la Secretaría de Agricultura. Dice que el tema agropecuario y pesquero es prioritario en la aplicación de medidas, pues es uno de los pilares en los índices de crecimiento económico del país. P.C. sector agrícola Crece 5.2% anual confianza del consumidor, en agosto Eduardo Jardón El Índice de Confianza del Consumidor (ICC) en México se desaceleró en agosto. Un reporte del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) revela que el indicador se ubicó en 93.4 puntos, con lo que su crecimiento anual fue de 5.2 por ciento, el más bajo en trece meses. En las cifras ajustadas por estacionalidad, el ICC retrocedió 1.28 por ciento respecto al mes previo. Los resultados sugieren una mayor cautela por parte de las familias en cuanto a su percepción sobre las condiciones económicas, tanto en sus hogares como en la economía del país. P.C. índice de confianza al consumidor, INEGI Necesario, replantear políticas públicas para el campo Héctor A. Chávez Maya El crecimiento en la demanda de alimentos debido al aumento de la población, la volatilidad de los mercados de commodities y el impacto del cambio climático hacen necesario replantear las políticas públicas que se aplican en el sector agropecuario nacional, consideró Enrique Mérito Orellana. Al participar en la ponencia "El papel del gestor sistémico en el desarrollo de capacidades para la innovación del sector agroalimentario", el vicepresidente de agronegocios del Consejo Nacional Agropecuario (CNA) reconoció que el país se encuentra en buen nivel de innovación. Señaló, no obstante, que se trabaja de forma desarticulada, por lo que no se tienen los resultados esperados. P.C. campo, políticas públicas, innovación, CNA Reforma Alerta Inegi de desaceleración NotimexCd. de México (6 septiembre 2011).- El Indicador Adelantado a junio revela que la economía se ubicó en fase de desaceleración, reportó hoy el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). El organismo dijo que el índice se colocó en 101 puntos, una variación a la baja de 0.06 puntos respecto a mayo pasado. El Inegi indicó que el dato preliminar de este indicador para julio de 2011 refiere que este se ubicó en la fase de desaceleración, al registrar una variación negativa de 0.09 puntos respecto a junio anterior. P.C. indicador adelantado, desaceleración, INEGI Avanza BMV 0.94%; caen Bolsas en Europa Ernesto Sarabia Ciudad de México (6 septiembre 2011).- La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) se desliga de los mercados estadounidenses y europeos, al reportar un ligero a media jornada. El Índice de Precios y Cotizaciones de la BMV fortalece su beneficio a 0.94 por ciento, en donde los inversionistas aprovechan las "gangas" luego del descalabro de ayer. Mientras que las Bolsas americanas operan con bajas, tras un fin de semana largo por el festivo del Día del Trabajo, aunque se han moderado una vez que asimilan el avance del ISM no manufacturero correspondiente a agosto. P.C. sistema financiero, mercado bursátil Sube 3.1% inflación en OCDE Notimex Ciudad de México (6 septiembre 2011).- La inflación anual para el conjunto de 34 países que integran la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE) subió a 3.1 por ciento en julio de este año, desde 3.0 por ciento en junio pasado. En su reporte mensual, el organismo internacional explicó que la amplia estabilidad en la tasa general de inflación refleja en parte los movimientos de compensación de los precios de la energía y los alimentos. P.C. inflación, OCDE Tocan reservas máximo de 137 mil 38 mdd Ernesto Sarabia Ciudad de México (6 septiembre 2011).- Con su cuarta semana

consecutiva al alza, las reservas internacionales del País tocaron un nuevo máximo histórico, pues al 2 de septiembre de 2011 alcanzaron 137 mil 38 millones de dólares, de acuerdo con información del Banco de México (Banxico). Según el Banxico, del 29 de agosto al 2 de septiembre del año en curso, las reservas se incrementaron 218 millones de dólares. La variación semanal en la reserva internacional fue resultado de una disminución por la compra de dólares del Gobierno Federal al Instituto Central por 311 millones de dólares P.C. reservas internacionales Retrocede dólar a 12.60 pesos a la venta Ernesto Sarabia Ciudad de México (6 septiembre 2011).- El peso mexicano inicia este martes en zona de ganancias y recupera una parte de lo cedido la jornada anterior, en un ambiente internacional dominado por las bajas en los mercados de capitales del mundo ante las crecientes preocupaciones por el rumbo de la economía. Si bien en el aeropuerto capitalino, en el mercado de menudeo, la paridad no muestra cambios, en Banamex, la moneda de Estados Unidos pierde cuatro centavos, al cotizar a la compra en 12.10 y a la venta en 12.60 unidades. P.C. tipo de cambio, dólar El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/89216.html> Regresa volatilidad a mercados globales Ricardo Jiménez | El Universal Las bolsas de todo el mundo tuvieron un mal día producto de la volatilidad financiera que existe en los mercados. Estos reaccionaron con fuertes caídas tras la preocupación sobre la evolución de la economía global, ante el deterioro de las variables económicas estadounidenses relacionadas con crecimiento y empleo y la deuda que pesa sobre los países europeos. El reporte de empleo dado a conocer el viernes en Estados Unidos alimentó el temor de una recesión a nivel global, debido a que en agosto no se crearon nuevas plazas; ésta es la primera vez en 65 años que no se observaba una situación similar. P.C. sistema financiero, mercado bursátil <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/89219.html> Crisis global afecta empleo y salarios Ixel Yutzil González | El Universal El escenario laboral en el país es poco halagüeño, no sólo porque la débil creación de empleos no alcanza a cubrir al total de la población que se incorpora a la fuerza laboral y por tanto la tasa de desempleo se mantiene en niveles históricamente elevados, sino porque los empleos que se han generado tras la crisis son plazas con muy bajos salarios. Al promediar los salarios base recibidos por los trabajadores en México adscritos al Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), se obtiene un ingreso mensual de 7 mil 400 pesos, que implica un avance de 23% entre diciembre de 2006 y junio pasado. P.C. empleo, salarios, IMSS El Economista <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2011/09/06/crudo-brent-sube-estrechez-suministros> Crudo Brent sube por estrechez de suministros Reuters El petróleo Brent subía este martes tras haber caído en las últimas tres jornadas, debido a que los ajustados suministros en el Mar del Norte y la continua incertidumbre en Libia impulsaban los precios. En tanto, el crudo estadounidense caía presionado por el descenso de las acciones, en especial en Wall Street donde los mercados reanudaron sus operaciones tras el feriado por el Día del Trabajo, y ante los temores por la desaceleración económica global. P.C. crudo, Brent, petróleo <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2011/09/06/economia-mexico-mantiene-fase-expansion-inegi> Economía de México mantiene fase de expansión: INEGI Notimex En junio pasado, el Indicador Coincidente -que refleja el estado general de la economía- se colocó en fase expansiva al registrar un valor de 100.9 puntos, lo que representa un crecimiento de 0.07 puntos respecto a mayo previo. De acuerdo con el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI), este resultado se debe a la evolución de los componentes cíclicos de número de asegurados permanentes en el IMSS, de las importaciones totales, del indicador de la actividad económica mensual y del índice de ventas netas al menudeo en establecimientos comerciales, que se ubicaron en fase expansiva, mientras que la tasa de desocupación urbana se ubicó en su fase de desaceleración. P.C. indicador coincidente, INEGI <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2011/09/06/reservas-internacionales-crecen-218-mdd> Reservas internacionales crecen en 218 mdd Redacción / El Economista El Banco de México (Banxico) informó que las reservas internacionales se incrementaron en la última semana por 218 millones de dólares. De tal modo, Banxico dio a conocer en su estado de cuenta semanal que las arcas del país tocaron un nuevo máximo histórico, al totalizar una suma de 137,038 millones de dólares. P.C. reservas internacionales <http://eleconomista.com.mx/economia-global/2011/09/06/aumenta-inflacion-mexico-indice-ocde> Aumenta la inflación de México en índice OCDE Notimex La inflación anual para el conjunto de 34 países que integran la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE) subió a 3.1% en julio de este año, desde 3.0% en junio pasado. En el caso de México, la inflación anual en julio de este año fue de 3.5%, ligeramente mayor al 3.3% registrado en junio pasado, pero alrededor del promedio de los países de la OCDE durante el séptimo mes del año. P.C. inflación, OCDE <http://eleconomista.com.mx/economia-global/2011/09/06/descarta-bm-posible-recesion-global> Descarta BM una posible recesión global Reuters Es improbable que la economía global caiga nuevamente en recesión, pero hay riesgos, dijo el martes el presidente del Banco Mundial, Robert Zoellick. "No creo que Estados Unidos o el mundo caigan en otra recesión, pero hay altos grados de incertidumbre", sostuvo Zoellick en declaraciones a periodistas en Singapur. Estados Unidos transitaría más probablemente por un período de crecimiento lento y de alto desempleo, agregó. P.C. recesión global, Banco Mundial La Jornada <http://www.jornada.unam.mx/ultimas/2011/09/06/9540899-subio-2-9-en-agosto-indice-de-percepcion-sobre-seguridad-inegi> Subió 2.9% en agosto índice de Percepción sobre Seguridad: Inegi Notimex México, DF. El Índice de Percepción sobre la Seguridad Pública se ubicó en 98.8 puntos en agosto pasado, es decir, 2.9 por ciento por encima de lo reportado en igual mes de 2010, cuando fue de 96.1 puntos. Aunque la percepción sobre la seguridad pública en el país es menos negativa que en durante agosto del año pasado, siguió en terreno negativo respecto a los 12 meses anteriores, al ser catalogada como peor y mucho peor. P.C. índice de percepción sobre seguridad <http://www.jornada.unam.mx/ultimas/2011/09/06/9426937-mexico-entro-en-desaceleracion-con-riesgo-de-recesion-cordero> Cordero: México entró en "desaceleración" y hay riesgo de recesión Patricia Muñoz Ríos y Juan Antonio Zúñiga M. México, DF. El secretario de Hacienda y Crédito Público (SHCP), Ernesto Cordero, señaló ayer que México ya entró en desaceleración económica y que incluso existe el riesgo de recesión, pero todavía no estamos en la orilla de esa posibilidad. En conferencia de prensa, el funcionario se negó a decir cuándo renunciará a su cargo para buscar la candidatura del Partido Acción Nacional a la Presidencia de la República, pero defendió que la negociación del presupuesto de 2012 no se contaminará por sus aspiraciones políticas. P.C. desaceleración, recesión, SHCP

<http://www.jornada.unam.mx/ultimas/2011/09/06/122931474-cruce-de-20-2-millones-extranjeros-de-septiembre-2010-a-junio-2011-inm>Cruce de 20.2 millones extranjeros de septiembre 2010 a junio 2011: INM Fabiola Martínez México, DF. De septiembre de 2010 a junio de 2011, el Instituto Nacional de Migración registró los movimientos de entrada y salida de 20.2 millones de extranjeros. De estos, 8.3 llegaron a México en calidad de turistas y 4.4 como visitantes locales marítimos. El resto corresponde a diversas características migratorias, en el contexto de un nuevo marco regulatorio en la materia. P.C. migración, Instituto Nacional de Migración El País

[http://www.elpais.com/articulo/economia/Wall/Street/arrastra/Bolsas/europeas/hunde/lbex/elpepueco/20110906elpepueco_1/TesWall Street arrastra a las Bolsas europeas y hunde al IbexEL PAÍS | Madrid 06/09/2011](http://www.elpais.com/articulo/economia/Wall/Street/arrastra/Bolsas/europeas/hunde/lbex/elpepueco/20110906elpepueco_1/TesWall%20Street%20arrastra%20a%20las%20Bolsas%20europeas%20y%20hunde%20al%20IbexEL%20PAIS%20|%20Madrid%2006/09/2011) Otro mal día para apostar en Bolsa. Tras transitar durante buena parte de la mañana en terreno de las ganancias, las Bolsas europeas han acabado la jornada en pérdidas por la apertura a la baja de Wall Street, con lo que han dado continuidad al batacazo de ayer, cuando sufrieron recortes de hasta el 5%. Los motivos que explican la desbandada de inversores son los mismos: el miedo a una recaída en la recesión y el temor a la quiebra de Grecia. De hecho, el retroceso de Nueva York se explica porque el principal parqué estadounidense, que el lunes estuvo cerrado por festivo, ha cotizado hoy con fuertes descensos de hasta el 2,7% el castigo que los inversores propinaron ayer a los principales índices bursátiles internacionales, con lo que la tendencia bajista se está retroalimentando a partir de lo que está sucediendo a ambos lados del Atlántico. P.C. sistema financiero, mercado bursátil

[http://www.elpais.com/articulo/economia/Banco/Mundial/creo/EE/UU/evitara/recesion/advierte/Europa/elpepueco/20110906elpepueco_5/TesEl Banco Mundial cree que EE UU evitará la recesión pero advierte sobre EuropaEL PAÍS | EP 06/09/2011](http://www.elpais.com/articulo/economia/Banco/Mundial/cree/EE/UU/evitara/recesion/advierte/Europa/elpepueco/20110906elpepueco_5/TesEl%20Banco%20Mundial%20cree%20que%20EE%20UU%20evitara%20la%20recesion%20pero%20advierte%20sobre%20EuropaEL%20PAIS%20|%20EP%2006/09/2011) El presidente del Banco Mundial, Robert Zoellick, ha señalado que mientras Estados Unidos podría evitar la recesión, escapando de la misma con un ligero crecimiento, la Unión Europea se enfrenta a un momento "particularmente sensible", por lo que el futuro de la eurozona depende de que sus líderes tomen las "decisiones adecuadas". "Nos estamos moviendo en un periodo peligroso", ha dicho Zoellick en declaraciones a Bloomberg durante su gira asiática que van en la misma línea de preocupación que mostró este fin de semana su homóloga al frente del Fondo Monetario Internacional, Christine Lagarde. "Creo que Estados Unidos presentará un lento crecimiento. No creo que vaya a caer en una segunda recesión, pero estos asuntos son muy difíciles de predecir porque hay eventos que desatan la incertidumbre en Europa y que podrían producir un reflujo hacia Estados Unidos", ha afirmado Zoellick P.C. Banco Mundial, recesión